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Стоп!  
Снято!

Трескучий 20-градусный мороз не помешал веселому новогод-
нему празднику, который устроили для ребятишек из Централь-
ного и Тракторозаводского районов Челябинска артисты творче-
ского объединения «Забава». Вместе с ними малышню развлекали 
студенты-волонтёры факультета «Экономика и предприниматель-
ство» Южно-Уральского государственного университета. Меропри-
ятие состоялось при поддержке депутата Заксобрания Александра 
Шестакова и Челябинской городской Думы Андрея Шмидта.

В этот воскресный день холл второго этажа главного корпуса 
ЮУрГУ был полон детского смеха, громкой музыки и веселого 
настроения. Ребятишки резвились вокруг красавицы-ёлки в ком-
пании Деда Мороза, Снегурочки и Арлекино и Мальвины из теа-
тра Карабаса-Барабаса. Виртуальный злодей из страны Интернет 
пытался помешать празднику, уговаривая ребятишек променять 
настоящих кукол на компьютерные игры. Но не тут-то было! Де-
тишки дружно отказались от виртуальных друзей и выбрали лю-
бимые игрушки.

Организаторы мероприятия приготовили для детей множество 
конкурсов, загадок, веселых игр. Кульминацией праздника стал 
спектакль «Приключения Матвея – генерального злодея», на ко-
торый ребят с родителями, бабушками и дедушками пригласили 
в Актовый зал.

Напоследок ребятишкам вручили сладкие подарки от депутатов.
Оксана ХУДЯКОВА

Новые улицы,  
старые традиции

18 декабря состоялось тридцать девятое заседание Челябинской 
городской Думы четвертого созыва. В ходе его вручены награды 
победителям олимпиады «С чего начинается ПРАВО», которая тра-
диционно проводится под патронатом депутатов и общественного 
движения «За возрождение Урала». В течение месяца в образователь-
ных учреждениях города проводились тематические уроки, деловые 
игры и диспуты. В игровой форме школьникам объясняли, что такое 
закон, какие права и обязанности он дает каждому гражданину. На 
заседании Думы глава города (председатель городской Думы) Ста-
нислав Мошаров вручил победителям олимпиады ценные призы и 
памятные кубки. Гран-при конкурса – право на льготное поступле-
ние в ЮУрГУ – получила ученица 11 класса Валерия Кочетова.

– Даже не ожидали, что будет столько участников: больше семи 
тысяч детей со всей области! Мы увидели, как много у нас талант-
ливых, одаренных ребят. Уверен, что олимпиада станет доброй тра-
дицией, городская Дума будет и дальше поддерживать это замеча-
тельное мероприятие, – отметил Станислав Мошаров.

Приоритетным вопросом повестки дня стало обсуждение проекта 
бюджета Челябинска на 2013 и 2014–2015 годы. Его утвердили сразу 
в двух чтениях. Напомним, что предварительно бюджет обсуждался 
на публичных слушаниях, в которых горожане  приняли активное 
участие.

Главный финансовый документ рассчитан на три года. По мнению 
главы города, это позволяет вносить ежегодные корректировки в 
зависимости от экономической ситуации.

(Окончание на 2-й стр.)

С Новым годом!

Дорогие челябиНцы! 
Сердечно поздравляем вас с Новым, 2013 годом!
Новый год – это всегда новые надежды, новые планы, новые меч-

ты! От всей души желаем, чтобы всё задуманное сбылось!
Очень хочется, чтобы ушли в прошлое тревоги, чтобы новый год 

был светлее, удачнее года прошедшего. Это зависит только от нас 
самих, от того, как мы будем работать, насколько будем терпеливы 
и добры друг к другу. 

 Пусть наступающий год принесет всем нам много, много ра-
дости!

С Новым годом! 
С новым счастьем!

Александр ШЕСТАКОВ,
депутат Законодательного Собрания  

Челябинской области, 
ректор ЮУрГУ,

Андрей ШМИДТ,
депутат Челябинской  

городской Думы

Весёлый праздник
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Поздравить юбиляров пришли 
представители администрации 
Челябинска, областного прави-
тельства, Общественной палаты, 
а также депутаты-единороссы Че-

лябинской городской Думы. Сре-
ди них Андрей Шмидт, который 
зачитал приветственный адрес от 
имени главы города, председате-
ля Челябинской городской Думы 

Станислава Мошарова, и лично 
поздравил коллектив предприятия 
с праздником, а также вручил вете-
ранам завода денежные премии.

Организаторы торжества приго-
товили для гостей необычные сюр-
призы. Удивление и восторг зрите-
лей вызвало появление на сцене в 
темноте огромных сверкающих го-
ворящих роботов. Новые изобрете-
ния инженеров легендарного заво-
да были похожи на терминаторов и 
поначалу внушали страх. Но потом 
зал разразился аплодисментами.

Все с большим интересом по-
смотрели фильм об истории и се-
годняшнем дне радиозавода «По-
лёт», который является одним из 
ведущих предприятий России по 
выпуску наземных радиолокаци-
онных, посадочных и навигаци-
онных систем, обеспечивающих 
безопасность полетов летательных 
аппаратов гражданской авиации, а 
также ВВС, ПВО, ВМФ, Минобо-
роны РФ. Продукция предприятия 
остается востребованной в разных 
уголках земного шара. А это зна-
чит, что завод живет, растет и раз-
вивается!

С юбилеем, друзья!

Есть люди, которые 
обладают удивительной 
способностью с первых 
минут знакомства 
расположить к себе и создать 
вокруг тёплую и добрую 
атмосферу. Именно такой 
оказалась Анна Степановна 
Сапегина, на чей юбилей  
я пришла по приглашению 
председателя КТОСа 
«Миасский»  
Людмилы Ивановны 
Артамоновой.

Нас встретила гостеприимная 
хозяйка – Нина, дочь Анны Сте-
пановны. За столом с домашними 
угощениями и горячим чаем мы не-
торопливо беседовали и расспра-
шивали 90-летнюю юбиляршу о её 
жизни и военной молодости.

Анна Степановна прошла фронто-
выми дорогами от Курской дуги до 
Берлина, участвовала в боях на Бе-
лорусском фронте. Сколько жизней 
спасла молоденькая медсестра, труд-
но сказать, но до сих пор не утихает 
боль пожилой женщины за солдат, 
которые умерли у неё на руках. Та-
кое никогда не сотрется из памяти.

В мирное время Анна Степанов-
на также работала медсестрой. Её 
трудовой стаж составляет полвека!

Вместе с мужем вырастили дво-
их замечательных детей, дали им 
образование. Внуки уже взрослые, 
подрастает правнук. Родные часто 
навещают Анну Степановну. И со-
седки, хорошие приятельницы, не 
дают пенсионерке скучать: Галина 
Антоновна Емельянова то и дело 
к ней заглядывает. Специально на 
юбилей подруги она испекла вкус-
ный пирог.

Представители КТОСа «Миас-
ский» тоже пришли не с пустыми 
руками. На средства, выделенные 

депутатом Олегом Ивановым, 
общественники купили в подарок 
электрический чайник и торт.

От совета ветеранов и органов 
соцзащиты Центрального района 
именинницу поздравила Нина Кон-
стантиновна Сухова, она подарила 
Анне Степановне красивый теплый 
плед.

А вечером за праздничным сто-
лом собрались родственники Анны 
Степановны, чтобы поздравить до-
рогого и любимого человека и ска-
зать много хороших добрых слов.

Зимние забавы
Несмотря на зимнюю стужу, во дворе дома № 14 по 

улице Горького собралась целая толпа ребятишек.  

Субботний день порадовал ярким солнышком, кото-
рое хотя и не грело, но создавало праздничное настро-
ение. От его лучей на пушистой ёлочке переливались 
и сверкали новогодние игрушки и мишура. 

Председатель КТОСа «Тракторозаводский № 4» На-
талья Васильевна Быковских от имени депутата Зако-
нодательного Собрания Челябинской области, ректо-
ра Южно-Уральского государственного университета 
Александра Леонидовича Шестакова поздравила жи-
телей избирательного округа № 28 с Новым годом и 
вручила маленьким челябинцам сладкие подарки.

Они порадовали ребятишек не меньше, чем увле-
кательные игры, забавы и конкурсы, которые с ними 
провели очаровательная Снегурочка и Дед Мороз. 
Дети с удовольствием катались наперегонки на санках, 
пели новогодние песни, танцевали возле ёлочки и ещё 
долго не хотели расходиться по домам. 

Зимние каникулы для дворовой ребятни начались 
раньше обычного, чему она была несказанно рада!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
– Мы очень высоко подняли планку собственных доходов. Причем 

новых налоговых источников поступления денег не планируется. 
Мы привлечем средства в бюджет за счет грамотного использования 
муниципального имущества и аренды земли, – сказал Станислав 
Мошаров.

При формировании бюджета города за основу взят умеренный 
вариант прогноза социально-экономического развития Челябинска. 
Доходы бюджета  города в 2013 году составят 20,9 млрд рублей. 
Расходы – 22,1 млрд рублей. Основными источниками пополнения 
городской казны по-прежнему служат налоги на доходы физических 
лиц и земельный, а также доходы от использования имущества, на-
ходящегося в муниципальной собственности.

Бюджет города традиционно остается сбалансированным и со-
циально направленным. Приоритетные статьи бюджета – выпла-
та заработной платы бюджетникам, отдых и оздоровление детей, 
развитие детских садов, школ, спортивных учреждений, ремонт и 
строительство дорог, реализация социально значимых городских 
программ.

Депутаты рассмотрели два взаимосвязанных вопроса, касающие-
ся комитета финансов администрации города. Ему передается ряд  
новых функций. В целях повышения эффективности использования 
средств бюджета города специалисты комитета будут отвечать за 
бюджетное планирование, ориентированное на результат.

Заслушан отчет об итогах деятельности УМВД России по г. Челя-
бинску  за десять месяцев 2012 года, с которым выступил начальник 
УМВД России по г. Челябинску Игорь Иванов. Напомним, что в 
соответствии с федеральным законом «О полиции» должностные 
лица территориальных органов МВД обязаны отчитываться перед 
представительным органом власти и населением города не реже раза 
в год.

По данным отчета, в этом году челябинские полицейские несли 
службу в условиях высокой политической и общественной актив-
ности граждан. Велась плановая работа по обеспечению порядка 
и безопасности на улицах города. Сотрудники гарнизона полиции 
обеспечивали охрану общественного порядка в ходе общественно-
политических, спортивных и культурно-массовых мероприятий 
числом около полутора тысяч. По информации УМВД России по 
г. Челябинску, среди гарнизонов полиции городов-миллионников 
челябинский стабильно входит в тройку лучших по России.

Остальные вопросы повестки дня касались плановой работы го-
родских властей. 

В муниципальную собственность переданы объекты движимого 
имущества. В частности, в рамках модернизации сферы здравоох-
ранения городской больнице № 8 передается медицинское обору-
дование, что положительно отразится на качестве предоставления 
медицинских услуг. Кроме того, на баланс города поступило дви-
жимое имущество детского сада № 25, ранее принадлежавшего Ми-
нистерству обороны РФ. Это ведомство поэтапно передает данный 
объект в собственность города.

Развитие городской инфраструктуры приводит к появлению на 
карте новых муниципальных объектов. В Челябинске в ближайшее 
время появятся две новые улицы. Именем нашего земляка, Героя 
России космонавта Юрия Шеффера* назвали улицу в Курчатовском 
районе. С этой инициативой выступил депутат городской Думы Де-
нис Девяткин.

А в Ленинском районе появится улица Еловая. Название предло-
жили жители частного сектора. Наименование новых улиц не потре-
бует выделения средств из городского бюджета: адресные таблички 
жители и застройщики готовы установить за свой счет.

Депутаты также скорректировали решение «Об учреждении 
премии работникам культуры и искусства г. Челябинска “Золотая 
лира”»: в следующем году планируется увеличить размер награды 
для лауреатов с 15 до 20 тысяч рублей. Общее количество номина-
ций возрастет до тринадцати. Добавится премия за достижения в 
сфере пластического искусства и дизайна, а также арт-медиа. Эти 
мероприятия не потребуют дополнительных средств из городской 
казны: финансовые средства на награждение выделят, перераспре-
делив расходы в смете мероприятия.

*   Юрий Петрович Шеффер родился в 1947 году в Челябинске. 
За время службы освоил 60 типов летательных аппаратов, 
установил 18 мировых рекордов. Удостоен почетного звания 
«Заслуженный летчик-испытатель СССР». Награжден орде-
ном «За личное мужество».

«Полёту» – 60 лет!  
Полёт нормальный!
ОАО «Челябинский радиозавод “Полёт”» отметило 
60-летний юбилей. В кинотеатре имени А.С. Пушкина 
состоялось торжественное мероприятие, посвящённое 
славной дате. 

Добрейшей души человек

Материалы подготовила Оксана ХУДЯКОВА
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– Александр Леонидович, какие но-
вые социальные инициативы реали-
зованы в этом году депутатами Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области?

– Работа над совершенствованием за-
конодательства ведется депутатским кор-
пусом постоянно. К примеру, в этом году 
приняты поправки в законы, которые 
позволят улучшить социальные усло-
вия детей-сирот в Челябинской области.  
В частности, поправкой в закон Челябин-
ской области «О мерах социальной под-
держки детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей» установлена до-
полнительная мера социальной поддерж-
ки в виде однократной единовременной 
выплаты на ремонт жилого помещения. 
Такую выплату, максимальный размер ко-
торой составляет 60 000 рублей, получат 
выпускники закрытых детских учрежде-
ний. Эта норма действует до 31 декабря 
2015 года. Кроме того, принято решение 
об увеличении пособия на образование 
детей-сирот.

На заседаниях комитета по экономи-
ческой политике и предпринимательству 
большое внимание уделяем вопросам под-
держки малого бизнеса, в частности тако-
му перспективному направлению развития 
экономики области, как туризм.

– Среди обращений граждан можно 
выделить проблемы, которые волнуют 
южноуральцев больше всего?

– Конечно, это вопросы, связанные с 
жильем. Сегодня далеко не каждая моло-
дая семья может позволить себе купить 
квартиру. Областная целевая программа 
«Молодая семья» не в силах решить эту 
проблему, поэтому должны быть разра-
ботаны и другие механизмы, которые бы 
позволили улучшить жилищные усло-
вия данной категории населения. Вижу 
острую необходимость в разработке норм, 
снижающих процентные ставки по ипо-
течным кредитам.

– Вы как председатель Совета рек-
торов вузов Уральского федерального 
округа входите в состав рабочей группы 
по оценке эффективности государствен-
ных высших учебных заведений. На-
сколько эта новая инициатива оправ-
данна, в чём заключается сложность 
работы?

– Несмотря на споры, которые ведутся в 
обществе по поводу пристального внима-
ния к деятельности вузов, включения не-
которых из них в список неэффективных, 
закрытия филиалов, данная инициатива, 
на мой взгляд, необходима. Поскольку 
такая проверка подталкивает сами вузы к 
обновлению и оптимизации образователь-
ного процесса, им предлагается избавить-

ся от лишних, неэффективных направле-
ний деятельности.

Но здесь есть моменты, над которыми 
ещё предстоит работать. Это касается в 
первую очередь количества критериев 
оценки эффективности, которые пред-
лагает Минобрнауки (сегодня их все-
го пять: средний балл ЕГЭ, количество 
студентов-иностранцев, объем научно-
исследовательских работ в расчете на 
одного преподавателя, доходы вуза, об-
щая площадь зданий, находящихся в соб-
ственности высшего учебного заведения). 
Только этих показателей явно недоста-
точно, чтобы дать объективную оценку 
эффективности творческих или, скажем, 
архитектурных вузов, где существует своя 
специфика.

– В вузы приходят выпускники об-
щеобразовательных школ. Они тоже 
требуют пристального внимания. Как 
складываются отношения с руководи-
телями муниципальных учреждений 
образования, расположенных на терри-
тории вашего избирательного округа?

– С директорами школ Центрального и 
Тракторозаводского районов Челябинска 
нам удалось наладить хорошие деловые 
контакты. Мы совместно пришли к пони-
манию, что сегодня необходимо сделать 
акцент на подготовке инженерных кадров. 
В некоторых школах уже не первый год 
работают университетские классы, где 
ребята углубленно изучают физику, ма-
тематику. Кроме того, ежегодно лучший 
учитель физики получает в качестве на-
грады от ЮУрГУ лабораторный комплекс 
«Физика». 

Конечно, приходится решать и бытовые 
проблемы школ, детских садов, больниц, 
библиотек, других учреждений социаль-

ной сферы. У всех они разные: замена 
окон, ремонт помещений, строительство 
игровых площадок… Помогаем обществу 
инвалидов, совету ветеранов, не обходим 
стороной КТОСы, которые представляют 
интересы жителей. На поддержку всех 
этих организаций ежегодно выделяется 
порядка двух миллионов рублей.

– Всеми признана роль Южно-
Уральского государственного универси-
тета в социально-экономическом разви-
тии области и страны. А есть ли вопро-
сы, связанные с совершенствованием 
законодательства, к решению которых 
могли бы привлекаться специалисты 
вуза, в частности представители юри-
дического факультета? 

– Это уже давно вошло в практику. 
Наши юристы оказывают правовую и 
консультационную помощь различным 
министерствам и ведомствам, участвуют 
в обсуждении проектов законов как город-
ского, так и областного уровня, в качестве 
внештатных экспертов входят в состав 
различных комиссий и рабочих групп. 
Например, один из доцентов кафедры 
гражданского права и процесса является 
внештатным экспертом постоянной комис-
сии по ЖКХ, благоустройству и приро- 
допользованию Челябинской городской 
Думы. Кроме того, специалисты юриди-
ческого факультета участвуют в разработ-
ке справочников, методических пособий, 
рекомендаций для различных структур.

Отдельно хочу сказать о новых проек-
тах члена Совета Федерации от Челябин-
ской области, нашего выпускника Руслана 
Гаттарова, в которых непосредственное 
участие принимают юристы университета. 
Один из них касается соблюдения закон-
ности, открытости и гласности при про-

ведении выборов. Этот проект успешно 
опробован на довыборах в Челябинскую 
городскую Думу, которые состоялись в 
октябре. В работе над проектом участво-
вали аспиранты и сотрудники кафедры 
«Конституционное и административное 
право».

Недавно Руслан Гаттаров выступил ещё 
с одной интересной инициативой, которая 
позволит сельским старшеклассникам 
интегрироваться в студенческую среду, 
подготовиться к университетской жизни, 
адаптироваться к городским условиям, 
раскрыть свои возможности. В рамках 
этого проекта планируются регулярные 
встречи с преподавательским составом 
ЮУрГУ, представителями студенческого 
профкома, мастер-классы и тренинги в 
профсоюзной Школе молодого лидера.

Сегодня много говорится о «социаль-
ном лифте», позволяющем способным, 
инициативным, энергичным молодым 
людям достичь успеха в самых разных 
сферах деятельности, в том числе биз-
несе, политике, творчестве. Мы должны 
быть заинтересованы в том, чтобы именно 
такие ребята набирались опыта, участвуя 
в перспективных проектах как местного, 
регионального, так и российского мас-
штаба. Будем рады, если они станут ак-
тивно участвовать и в законотворческой 
деятельности, чтобы в будущем успешно 
представлять интересы молодежи, скажем, 
в качестве депутатов представительных 
органов власти города и области.

Беседовала Оксана ХУДЯКОВА

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области, ректор Южно-
Уральского государственного университета Александр Шестаков возглавил Совет 
ректоров вузов Уральского федерального округа, в который входит около 60 руко-
водителей государственных вузов Екатеринбурга, Тюмени, Кургана, Челябинска, 
Магнитогорска и других городов. 

Деятельность совета направлена на решение актуальных организационных, 
экономических и социальных вопросов высшего образования, привлечение вни-
мания общественности к проблемам высшей школы. Все они хорошо знакомы 
Александру Леонидовичу: на протяжении семи лет он руководит одним из круп-
нейших вузов региона, единственным в УрФО, получившим в достаточно жесткой 
конкурентной борьбе статус Национального исследовательского университета.

Доскональное знание всего комплекса проблем, связанных с развитием образо-
вания и его модернизацией, непосредственное участие в решении задач социально-
экономического развития города и области, поддержка гражданских инициатив в 
сфере местного самоуправления, высокий профессионализм руководителя – всё 
это, безусловно, позволило А.Л. Шестакову заслужить доверие избирателей. Они 
дважды отдавали свои голоса Александру Леонидовичу на выборах в Законода-
тельное Собрание Челябинской области. Эти надежды Александр Леонидович 
продолжает оправдывать в своей сегодняшней депутатской деятельности.

А.Л. Шестаков работает в двух комитетах: по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту, а также по экономической политике и предпринимательству.

О ведущих направлениях своей депутатской деятельности, реализованных про-
ектах и работе с обращениями избирателей Александр Леонидович Шестаков рас-
сказал в интервью нашему корреспонденту.

«Социальная сфера  
по-прежнему в приоритете»

Александр ШеСтАков:

«Социальная сфера  
по-прежнему в приоритете»
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Округ № 37:  
стратегия реальных дел

Поздравить юбиляров с замечательной да-
той пришел депутат Челябинской городской 
Думы Андрей Владимирович Шмидт, который 
подарил детскому саду сканер и вручил заве-
дующей Людмиле Петровне Фёдоровой букет 
цветов. 

В этот день виновники торжества принима-
ли поздравления от руководства администра-
ции Центрального района, бывших воспитан-
ников и, конечно, благодарных родителей.

Сотрудники детсада приготовили для го-
стей интересную праздничную программу, с 
песнями, сценками, шутливыми номерами, и 
даже выбрали среди коллег лучших в шуточ-
ных номинациях. 

Но больше всего улыбок и аплодисментов 
вызвало выступление маленьких артистов. 
Они так замечательно пели, танцевали и чи-
тали стихи, что у зрителей наворачивались 
слёзы умиления.

Праздник удался на славу! Довольны оста-
лись все: и юбиляры, и гости, и маленькие жи-
тели этого доброго, теплого и светлого дома. 
А подтверждением того, что детский сад № 151 стал для ребятишек вторым домом, является тот факт, 
что на прошедшей августовской конференции дошкольное учреждение отмечено руководством районного 
управления образования как самое востребованное, по отзывам родителей, а Людмила Петровна Фёдорова 
награждена грамотой в номинации «Прорыв». 

Оксана ХУДЯКОВА

Динамика развития общества порождает новые про-
блемы, ставит новые задачи, многие из которых реша-
ют депутаты городского парламента. 

Деятельность Андрея Владимировича Шмидта в ка-
честве депутата Челябинской городской Думы строит-
ся по двум основным направлениям: непосредственная 
работа в Центральном избирательном округе и в двух 
комиссиях городской Думы – по социальной политике, 
а также по экономике, муниципальному имуществу и 
городской инфраструктуре.

Избирательный округ № 37 – это территория, огра-
ниченная периметром улиц: Труда – Свердловский 
проспект – проспект имени В.И. Ленина – Энгель- 
са – Витебская – Энтузиастов – Худякова. В состав 
избирательного округа входят поселки Шершни и 
Мелькомбината, а также Лесопарковая зона, Шерш-
невское водохранилище, Северные Шершни, Тополи-
ная Аллея.

Работу в округе депутат связывает, прежде всего, 
с задачами и проблемами, которые волнуют жителей. 
Основные направления деятельности сформулирова-
ны ещё в 2004–2005 годах, во время проведения пред-
выборной кампании. Тогда была проделана большая 
работа по выявлению проблем жителей Центрального 
района, проживающих на территории избирательно-
го округа № 37. Для этого проводились регулярные 
встречи с избирателями во дворах, а также школах, 
детских садах и других учреждениях. Налажено взаи-
модействие с Советом ветеранов Центрального рай-
она, Центром социального обслуживания населения, 
КТОСами, образовательными учреждениями. Бесцен-
ным источником получения информации стали наказы 
избирателей.

Постоянное взаимодействие с жителями Централь-
ного района осуществляет помощник депутата Свет-
лана Владимировна Казанцева, руководитель обще-
ственной приемной.

 Депутатская деятельность А.В. Шмидта ведется по 
следующим приоритетным направлениям:
l Организация консультирования избирателей  

по юридическим вопросам. Работа  
с обращениями и наказами граждан.

l Реализация социальной программы  
«От доброго сердца». Поддержка ветеранов, 
пенсионеров, нуждающихся: организация 
ухода за пожилыми людьми, ремонта и уборки 
квартир. Оказание материальной поддержки 
нуждающимся.

l Поддержка образовательных учреждений:  
детских садов и школ как 
общеобразовательных, так и спортивных. 
Взаимодействие с Управлением образования 

Центрального района. Проведение совместных 
мероприятий.

l Поддержка учреждений здравоохранения, 
библиотек.

l Взаимодействие с Советом ветеранов 
Центрального района, Центром социального 
обслуживания населения, КТОСами, 
администрацией Центрального района. 
Проведение совместных мероприятий. 
Поддержка инициативы жителей, 
общественных организаций.

l Проведение специальных акций в районе. 
Взаимодействие с отделом по культуре, 
физической культуре и работе с молодежью 
администрации Центрального района.

l Улучшение условий проживания жителей 
избирательного округа (ремонт подъездов, 
установка поручней для инвалидов и так далее).

l Благоустройство дворовых территорий.
Все поставленные задачи удается решать благода-

ря поддержке многих людей. Это сотрудники обще-
ственной приемной, представители Совета ветеранов 
Центрального района, участники комитетов террито-
риального самоуправления, сотрудники администра-
ции Центрального района и Управления образования, 
ректорат Южно-Уральского государственного уни-
верситета, учителя, руководители образовательных 
учреждений, активисты молодежных, природоохран-
ных организаций, студенты-волонтёры ЮУрГУ.

Кроме работы непосредственно в избирательном 
округе, значительного внимания требует деятель-
ность в Челябинской городской Думе. А.В. Шмидт 
работает в двух постоянных комиссиях: по социаль-
ной политике, а также по экономике, муниципальному 
имуществу и городской инфраструктуре. На заседани-
ях депутаты разрабатывают и принимают городские 
целевые программы, постановления, направленные 
на решение животрепещущих проблем горожан. Во-
просы благоустройства, создания качественных пар-
ковок, сохранности памятников культуры, развития 
транспортно-дорожной сети, освещения улиц явля-
ются архиважными.

Центральный район – это, прежде всего, люди, ко-
торые живут и трудятся на данной территории. Спе-
цифика округа такова, что значительную часть насе-
ления составляют люди старшего поколения, ветераны 
и молодежь, поэтому так необходимы работающие 
социальные программы, позволяющие заботиться о 
пожилых и поддерживать молодое поколение в наше 
непростое время.

ПрАВОзАщитнАЯ ДеЯтельнОсть. 
ОргАнизАциЯ КОнсУльтирОВАниЯ 
жителей избирАтельнОгО ОКрУгА  
ПО юриДичесКим ВОПрОсАм.  
рАбОтА с ОбрАщениЯми и нАКАзАми 
грАжДАн

Направление является одним из приоритетных, по-
скольку решение большинства проблем, с которыми 
обращаются к депутату жители Центрального района, 
невозможно без оказания юридической помощи. 

На базе общественной приемной депутата  
А.В. Шмидта функционирует бесплатная юридическая 
консультация. В 2012 году юрист Максим Буртовой 
проконсультировал более 150 граждан. 

За юридической помощью обращаются пенсионе-
ры, работники бюджетной сферы, студенты и молодые 
специалисты и иные категории граждан, нуждающих-
ся в социальной поддержке.

Жителей избирательного округа интересуют вопро-
сы жилищного, семейного, наследственного права. Им 
оказывается помощь в составлении юридических до-
кументов, проводятся устные и письменные юридиче-
ские консультации, даются разъяснения по действую-
щему законодательству.

Например, молодой семье разъяснены положения 
действующего законодательства в части существую-
щих социальных программ по предоставлению субси-
дий на приобретение жилья.

Сотруднице муниципального дошкольного образо-
вательного учреждения оказана помощь в составлении 
договора купли-продажи объекта недвижимого иму-
щества. В результате безопасно осуществлен переход 
права собственности от одного лица к другому.

Пенсионерке помогли составить претензию в адрес 
Управляющей компании по вопросу о предоставле-
нии коммунальных услуг ненадлежащего качества. 
В итоге УК безвозмездно отремонтировала сантех-
нику.

Гражданину оказано содействие в составлении ис-
кового заявления на предмет взыскания денежных 
средств по договору займа, процессуальных хода-
тайств, заявлений. После вынесения решения суда о 
взыскании денежных средств заемщик начал посте-
пенно погашать долг.

При необходимости делаются депутатские запро-
сы, составляются исковые заявления, ходатайства, об-
ращения в соответствующие инстанции, в том числе 
правоохранительные и судебные органы.

Обработка и сопровождение обращений требуют 
ежедневной кропотливой ответственной работы со-
трудников и юристов общественной приемной, взаи-
модействия с правозащитными и правоохранительны-
ми органами. Телефон горячей линии – 267-90-84.

Приемная находится по адресу: 454080, г. челя-
бинск, пр. имени В.и. ленина, 78, кабинет № 100 
(общежитие № 2 юУргУ).

сОциАльнАЯ зАщитА и мАтериАльнАЯ 
ПОДДержКА мАлООбесПеченныХ 
жителей избирАтельнОгО ОКрУгА. 
реАлизАциЯ сОциАльнОй ПрОгрАммы 
«От ДОбрОгО серДцА»

С целью проявить особую заботу о нуждающихся 
жителях Центрального избирательного округа, Андре-
ем Шмидтом ещё в 2004 году инициирована акция «От 
доброго сердца». Она предусматривает ежедневную 
практическую работу по поддержке ветеранов, пен-
сионеров, остро нуждающихся в помощи жителей 
Центрального района. Безвозмездную помощь полу-
чают те, кому это действительно необходимо, кто в 
ней нуждается.

Волонтёры общественной приемной проводят кос-
метический и капитальный ремонт квартир, генераль-
ную уборку, ремонт дверей, сантехники, замков, ме-
бели, электрооборудования, обрезку ветвей деревьев 
и многое другое. Ведется работа и по направлениям 
Центра социальной помощи населению Центрального 
района.

за 2012 год в общественную приемную  
депутата А.В. Шмидта поступило  

около 200 обращений.
только в этом году ребятами  

перемыто более 300 окон,  
убрано 64 квартиры,  

проведено 12 косметических ремонтов.

Приведем конкретные примеры. Л.В. Сахаровой 
студентки ЮУрГУ помогли в уборке квартиры, по-
стирали шторы, почистили ковер. 

Б.Д. Сорокиной волонтёры вымыли окна и повеси-
ли шторы. Пенсионерка осталась очень довольна их 
работой. Ветерану труда Р.Г. Калине ребята сделали 
генеральную уборку в квартире. «Отработали на от-
лично!» – написала пожилая женщина в волонтёрском 
отчете.

Малообеспеченным жителям Центрального изби-
рательного округа регулярно оказывается материаль-
ная помощь за счет средств, выделенных депутату из 
городского бюджета (в 2012 году на эти цели израс-
ходовано 140 тысяч рублей). 

Люди обращаются с разными вопросами: просят по-
мочь в приобретении и установке сантехники, уста-
новке домофонов, покупке лекарств и ремонте. 

В 2012 году на материальную помощь  
малообеспеченным из личного фонда 

депутата израсходовано 84 810 тысяч рублей.

З.М. Блинова, жительница дома № 9 по ул. Татьяни-
чевой, установила в квартире железную дверь, на эти 
цели депутат выделил 9000 рублей. У Л.П. Помеловой 
случился пожар, А.В. Шмидт оказал финансовую по-
мощь в размере 10 000 рублей для ремонта квартиры. 
Л.А. Негуторовой и Т.М. Горбатовой выделено по 
2000 рублей на приобретение лекарств. Столько же 
получил В.Г. Устьянцев на установку водосчетчика. 
Е.Н. Корниенко обратилась за помощью в остеклении 
балкона, ей выделено 7000 рублей. А инвалиду детства 
Н.В. Изотову на депутатские средства (9200 рублей) 
купили новый холодильник. И таких примеров можно 
привести множество.

рАбОтА с сОВетОм ВетерАнОВ, 
КтОсами и ДрУгими ОбщестВенными 
ОргАнизАциЯми центрАльнОгО рАйОнА

С марта 2005 года А.В. Шмидт постоянно сотрудни-
чает с Советом ветеранов и КТОСами Центрального 
района. Практически ни одно мероприятие Совета 
ветеранов не проходит без участия Андрея Владими-
ровича. Ни одна просьба ветеранов не остаётся без 
ответа.

Ежегодно из фонда депутата на организацию дея-
тельности Совета ветеранов Центрального района вы-
делялось 15 000 рублей, в 2012 году – 20 000 рублей.

При непосредственном участии А.В. Шмидта сов-
местно с Советом ветеранов ежегодно проводятся ме-
роприятия, посвященные праздничным датам: Дню 
защитника Отечества, Восьмое марта, Дню Победы, 
Дню пожилого человека, Новому году. Помощь ока-
зывается не только финансовая, но и организацион-
ная: экскурсии, концертные программы, подарки, 
торжественные ужины. Кроме того, ветераны имеют 
возможность получить бесплатную юридическую кон-
сультацию.

Вся деятельность Совета ветеранов регулярно осве-
щается на страницах газеты «Технополис».

В этом году в День Победы Совету ветеранов допол-
нительно выделено 5000 рублей на приобретение по-
дарков для участников Великой Отечественной войны. 
Вдовы погибших защитников Отечества получили про-
дуктовые наборы стоимостью 1500 рублей каждый.

В Международный женский день женщинам – 
членам Совета ветеранов подарен чайный сервис на  
12 персон. На 45-летие Совет ветеранов получил 
МФУ (ксерокс-принтер-сканер). Помощь оказывает-
ся и советам ветеранов комитетов территориально-
го общественного самоуправления избирательного 
округа № 37.

На территории Центрального района работают  
13 КТОСов. С председателями всех этих обществен-
ных организаций у А.В. Шмидта сложились друже-

ские и конструктивные отношения. Депутат регулярно 
выделяет финансовые средства на организацию тор-
жеств, посвященных знаменательным и праздничным 
датам (День Победы, День пожилого человека, Новый 
год, День защиты детей, День знаний и так далее), 
приобретение призов, сувениров, изготовление благо-
дарственных писем, грамот.

В Центре социальной помощи Центрального райо-
на, расположенном на улице Лесопарковой, проходят 
традиционные праздничные концерты – посвящения 
ветеранам, организованные по инициативе депутата, с 
участием лучших студенческих самодеятельных кол-
лективов города и Южно-Уральского государственного 
университета. Предоставляется автобус для проведе-
ния различных экскурсий.

Активно сотрудничает депутат с районной орга-
низацией инвалидов, а также Всероссийским обще-
ством слепых, которому регулярно выделяется ма-
териальная помощь на оплату обучения, проведение 
различных мероприятий. Ежегодно к Международ-
ному дню слепых оказывается материальная помощь 
малообеспеченным семьям инвалидов. В этом году 
к Международному дню инвалидов председателю 
общества слепых Н.Н. Топуновой вручена грамота 
от Челябинской городской Думы и денежная премия 
от депутата.

ПОДДержКА ОбрАзОВАтельныХ 
УчрежДений и УчрежДений 
зДрАВООХрАнениЯ, рАсПОлОженныХ  
нА территОрии избирАтельнОгО  
ОКрУгА № 37

В избирательном округе № 37 насчитывается  
20 образовательных учреждений, заботу о которых 
депутат взял под особый контроль. За счет средств, 
выделяемых из городского бюджета, и депутатских 
средств оказывается соответствующая поддержка по 
следующим направлениям: улучшение материальной 
базы, косметический ремонт, содействие проведению 
праздничных мероприятий, участие в работе научно-
практических конференций по проблемам образования, 
ежегодное приобретение подарков для воспитанников 
детских садов в Центральном избирательном округе, 
проведение праздничных мероприятий и представле-
ний для школьников.

В 2012 году на оказание помощи  
школам и детским садам  

выделено 740 тысяч рублей. 

Приведем некоторые примеры. В 2012 году МОУ 
СОШ № 138 депутат выделил 40 000 рублей на замену 
оконных блоков. Такую же сумму и на те же нужды 
получил детский сад № 13. Также новые пластиковые 
окна появились в МДОУ №№ 31 и 35. На депутатские 
средства (по 40 000 рублей) в детских садах №№ 138 и 
157 заменили линолеум. В МДОУ № 177 приобрели ма-
лые формы для детской площадки на сумму 40 000 руб- 
лей. В МДОУ № 438 заменили противопожарное  
оборудование и купили линолеум, а в МДОУ № 403 
были закуплены строительные материалы на сумму 
40 000 рублей. МС(К)ОУ С(К)ОШ № 127 (специали-
зированная школа для инвалидов по зрению) на депу-
татские средства приобрела кондиционер стоимостью 
30 000 рублей. Такая же сумма выделена МОУ СОШ 
№ 148 на покупку оргтехники.

Как депутат Челябинской городской Думы  
А.В. Шмидт постоянно принимает участие в орга-
низации различных мероприятий, проводимых в 
Центральном районе Управлением образования, пе-

дагогическими коллективами школ и детских садов. 
Кроме того, он частый гость на ветеранских встречах 
в школьных музеях боевой славы в канун памятных 
военных дат. Такие встречи организует Роза Ген-
надьевна Поспелова (директор школы № 138), кото-
рую с Андреем Владимировичем связывает давняя 
дружба. Осенью этого года школьные спортсмены 
участвовали в российских соревнованиях, поездку 
на которые оплатил А.В. Шмидт. Также школе № 138 
депутат выделил 40 000 рублей на замену оконных 
блоков.

Доброй традицией стало награждение лучших пе-
дагогов и воспитателей Центрального района благо-
дарственными письмами и почетными грамотами 
Челябинской городской Думы с вручением премий и 
ценных подарков, приобретенных на деньги из фонда 
депутата.

Учителя и воспитатели избирательного округа при-
глашаются на торжественные мероприятия, чество-
вания, посвященные профессиональным праздникам. 
Для них силами творческих коллективов Южно-
Уральского госуниверситета организуется культурная 
программа, концерты.

В преддверии Нового года воспитанники детских 
садов, расположенных на территории Центрального 
избирательного округа, получают новогодние подарки 
за счет средств депутатского фонда. 

В этом году 2200 детей  
получат новогодние подарки от депутата.

Из депутатского фонда А.В. Шмидта на поддержку 
учреждений здравоохранения избирательного округа 
направлено около 40 тысяч рублей. На них приобретена 
оргтехника для детской городской больницы № 14.

УлУчШение УслОВий ПрОжиВАниЯ 
жителей центрАльнОгО 
избирАтельнОгО ОКрУгА  
и блАгОУстрОйстВО ДВОрОВыХ 
территОрий

Тема ЖКХ продолжает оставаться актуальной. Что 
делается для улучшения состояния жилищного фонда 
и качества сервиса в этой сфере? Большинство обра-
щений жителей Центрального района в обществен-
ную приемную А.В. Шмидта связано с проблемами 
жилищно-коммунального хозяйства. Это неудивитель-
но, так как основная масса жилых домов пребывает в 

изношенном состоянии, а системы отопления, водо-
снабжения и водоотведения – близком к аварийному.

Вопросу реформирования жилищно-коммунального 
комплекса необходимо уделять особое внимание.  
Сегодня в муниципальном жилье проживают более  
800 тысяч горожан, а его общая площадь составляет 
более 21,2 млн кв. м. Состояние жилищного фонда 
города, качество обслуживания не устраивают ни го-
рожан, ни депутатский корпус.

Недавно Гордумой приняты новые Правила благо-
устройства, которые предъявляют единые требования 
в сфере благоустройства города. Они включают разде-
лы, касающиеся уборки дворов и районов, содержания 
дорог, мостов и парковок, зеленых насаждений и так 
далее. Особое внимание уделено доступности объек-
тов городской инфраструктуры для инвалидов, а также 
содержанию частного сектора. Отдельно прописаны 
требования к общему облику города: фасадам, малым 
архитектурным формам, фонтанам, наружному осве-
щению, озеленению.

Правила разграничивают и закрепляют ответствен-
ность муниципальной власти, жителей и организаций 
за внешний вид города. Это реально работающий пра-
вовой инструмент для качественного и эффективного 
благоустройства, которое является одной из важней-
ших составляющих комфортной городской среды.

Принимая во внимание обращения жителей Цен-
трального района, в частности поселка Шершни, по 
ходатайству депутата в городскую Думу, отремонтиро-
вана проезжая часть улицы Заводской, закончены ра-
боты по освещению двадцати улиц поселка Шершни, 
а также установлены скамейки и урны в парке.

Несмотря на большую занятость (А.В. Шмидт в 
прошлом году стал заведующим кафедрой «Экономика 
и менеджмент сервиса» факультета сервиса и туризма 
ЮУрГУ), депутат всегда находит возможность встре-
титься с избирателями, старается лично бывать на ме-
роприятиях и с готовностью откликается на проблемы 
и нужды жителей Центрального района. Он и сам с 
семьей живет здесь и, конечно, считает Центральный 
район родным и самым лучшим.

Оксана ХУДЯКОВА

Две пятёрки –  
отличный результат!
В декабре детскому саду № 151 исполнилось 55 лет! 

завершается 2012 год. Декабрь – самое подходящее время для того, чтобы подвести итоги. 
Для депутата челябинской городской Думы Андрея Шмидта, избранного в 2005 году 
по центральному избирательному округу № 37 и переизбранного в 2009-м, текущий год,  
как и предыдущие, был богат событиями, которые происходили в политической, 
экономической и социальной сферах нашего города, области и страны в целом.
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– Евгения Игоревна, расскажи-
те, чем занимается Союз женщин 
Челябинской области и какова 
ваша роль в этой организации?

– Союз женщин Челябинской 
области – областная обществен-
ная женская организация, которая 
защищает интересы семьи, детей, 

занимается вопросами повышения 
статуса женщины в обществе. Се-
годня Союз женщин – платформа 
для реализации многих социаль-
ных проектов. Как член правления 
Союза женщин, я занимаюсь орга-
низацией волонтёрской деятель-
ности студентов, провожу вместе 

с ними социально значимые ме-
роприятия, курирую студенческие 
группы специальности «Социаль-
ная работа» на факультете эконо-
мики и предпринимательства. На 
базе Челябинского геронтологиче-
ского центра реализуется проект 
«Радость в жизни».

– Почему ваш выбор остано-
вился на Геронтологическом 
центре?

– Пару лет назад, организуя 
для студентов ознакомительную 
практику в социальных учрежде-
ниях в рамках изучения дисци-
плины «Опыт организационно-
административной работы в си-
стеме социальных служб», мы 
посетили Челябинский геронто-
логический центр. В системе со-
циальной защиты это учреждение 
нового типа, где большое внимание 
уделяется медико-социальному об-
служиванию, проводятся научно-
практические семинары по вопро-
сам инвалидности, оказания помо-
щи гражданам пожилого возраста. 
Студенты, приобретая знания о 
технологиях социальной работы, 
заинтересовались его деятель-
ностью и решили оказывать по-
сильную помощь проживающим. 
Реализация проекта «Радость в 
жизни» началась с благотворитель-
ного концерта, проведенного в про-
шлом году ко Дню инвалидов.

– Что представляет собой про-
ект?

– Цель – организация досуга 
граждан пожилого возраста и инва-
лидов, проживающих в Геронтоло-
гическом центре. Проводим различ-
ные мероприятия, приуроченные к 
значимым событиям (Дню пожило-

го человека, Дню инвалидов), те-
матические и праздничные вечера, 
оказываем помощь в подготовке к 
конкурсам клиентам стационарных 
учреждений социального обслужи-
вания. Это способствует росту ин-
тереса граждан пожилого возраста 
и инвалидов к жизни, поднятию 
жизненного тонуса, повышению 
уверенности в своих силах, раскры-
тию творческого потенциала.

– Какое последнее мероприя-
тие прошло в рамках проекта?

– 25 декабря провели новогод-
ний концерт, в программу которого 
вошли танцевальные постановки, 
песни, частушки и загадки на тему 
зимы, Нового года, видеоролики. 
Пожилым людям вручили подарки. 
Большую помощь в наших благих 
делах оказывает Наталья Васильев-
на Кустова, заместитель председа-
теля Союза женщин Челябинской 
области. Она всегда поддерживает 
наши инициативы. Благодарю за 
финансовую помощь в покупке но-
вогодних подарков и оформлении 
зала к празднику председателя Об-
щественной палаты Челябинской 
области Вячеслава Николаевича 
Скворцова, президента Южно-
Уральской Торгово-промышленной 
палаты Фёдора Лукича Дегтярева и 
многих других.

– На каких ценностях строит-
ся ваша благотворительная дея-
тельность? 

– Уважительное отношение к 
гражданам пожилого возраста и 
инвалидам, проявление чуткости и 
внимания – главные принципы на-
шей работы. Студенты сразу видят 
результаты своего труда – улыбку 
и признательность пожилого че-

ловека после благотворительного 
праздника, благодарность за подар-
ки и заботу.

– Как проявляют себя студен-
ты в процессе подготовки к ме-
роприятию?

– Очень активно. Работая во-
лонтёрами, они приобретают но-
вые знания, умения, завязывают 
контакты в системе социальной 
защиты. В вузовских учебных 
программах главная цель препо-
давания – усвоение знаний, у нас 
ребята формируют на основе по-
лученных знаний практические 
умения и навыки. Считаю, что 
система подготовки будущих спе-
циалистов по социальной работе 
должна опираться на требования 
практики, здесь важно приоб-
ретение опыта самостоятельных 
действий в любой ситуации. Во-
лонтёрская деятельность студентов 
специальностей «Социальная рабо-
та» и «Социальный менеджмент» 
ориентирована на повышение ка-
чества образования, формирова-
ние профессиональных умений и 
личностных качеств, необходимых 
будущему специалисту.

– Есть ли точки соприкоснове-
ния добровольческой и профес-
сиональной деятельности соци-
ального работника?

– У добровольческой и профес-
сиональной социальной и педаго-
гической деятельности одна и та 
же основа: гуманизм. Добровольче-
ство – это практический гуманизм. 
Специалист по социальной работе 
как субъект профессиональной 
деятельности олицетворяет гума-
нистические требования общества 
в своей профессии.

В рамках встречи, организован-
ной ЮУрГУ совместно с Центром 
социально-консервативной поли-
тики, прошел круглый стол «По-
слание Президента РФ Владимира 
Путина и стратегии развития новой 
России». В обсуждении Посла-
ния приняли участие аспиранты, 
студенты и преподаватели вузов 
Челябинска. В числе студентов 
ЮУрГУ на встрече присутствовали 
начинающие историки, социологи, 
журналисты, политологи.

С приветственным словом к 
участникам встречи обратились 
ректор ЮУрГУ, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Александр Леонидович 
Шестаков и председатель профко-
ма университета, депутат Челя-
бинской городской Думы Андрей 
Владимирович Шмидт.

Ректор отметил, что в Послании 
Президента содержится много 
мыслей, связанных с молодежью, 
и его обсуждение будет полезным 

День личности
Участники третьего этапа проекта «Мое будущее – в моих руках!», 

инициатором которого выступил выпускник Южно-Уральского государ-
ственного университета, член Совета Федерации Руслан Гаттаров, со-
брались 18 декабря в ЮУрГУ.

20 школьников из Чебаркульского, Красноармейского, Аргаяшского, 
Кунашакского и Еткульского районов Челябинской области приехали в 
столицу Южного Урала на День личности, чтобы приобрести лидерские 
навыки, стать уверенными в себе и, конечно, познакомиться с ведущим 
и самым крупным вузом нашего региона.

В рамках проекта прошли тренинги, презентации, круглые столы с 
молодежными лидерами университета, на которых сельские школьники 
с головой окунулись в разнообразный и увлекательный мир студенчест-
ва, узнали, как развивать эмпатию и сензитивность, распознавать и кон-
тролировать эмоции, и ещё много нового и интересного. Многие из них 
решили здесь, что станут абитуриентами ЮУрГУ.

Насыщенный день завершился обзорной экскурсией по Челябинску.
Оксана ХУДЯКОВА

для студенчества – именно от мо-
лодых зависит будущее страны, её 
развитие и процветание.

Геннадий Эдуардович Бурбу-
лис проанализировал предыдущие 
Послания высшего руководства 
страны, в подготовке которых он 
принимал непосредственное уча-
стие, отметив при этом, что само 
по себе Послание является уни-
кальным жанром политического 
текста, полноценным трудом. Его 
ценность состоит в том, что оно 
отражает историческую позицию 
государства.

Ольга Алейникова, заместитель 
председателя профкома ЮУрГУ, 
ярко и эмоционально говорила о 
барьерах, которые мешают мо-
лодежи вести диалог с властью, 
доносить до неё свои проблемы, 
заявлять о социально значимых и 
интересных проектах.

– Идеи, которые идут снизу, – са-
мые лучшие. Потому что те, кто их 
предлагает, гораздо лучше знают 
ситуацию, владеют информацией, 
чем те, кто находится наверху, – от-
метила Ольга Дмитриевна.

И в этом с ней нельзя не согла-
ситься.

Заседание клуба «Доверие» про-
ходит в ЮУрГУ уже четвертый раз. 
Цель каждой встречи – воспитание 
патриотической активности у сту-
денческой молодежи.

Как показала последняя встреча, 
название клуба «Доверие» выбрано 
неслучайно: оно отражает главную 
цель клуба – установление довери-
тельных отношений между прави-
тельством и народом, самую яркую, 
инициативную и мобильную часть 
которого составляет молодежь.

Оксана ХУДЯКОВА

Практический гуманизм
Союз женщин Челябинской области при поддержке 
студентов-волонтёров Южно-Уральского государственного 
университета, обучающихся по специальности «Социальная 
работа», осуществляет шефство над Челябинским 
геронтологическим центром, реализуя проект «Радость  
в жизни». Рассказывает руководитель проекта, главный 
специалист Государственно-правового управления 
правительства Челябинской области, преподаватель 
кафедры «Предпринимательство и менеджмент» ФЭиП ЮУрГУ 
Евгения Антипова.

Как вести диалог  
с властью?

Южно-Уральский государственный университет 
с очередным визитом посетил Геннадий Бурбулис, 
основатель гражданского клуба «Доверие», проректор 
Международного университета в Москве.

В Новый год – к старым друзьям!
Профактив исторического факультета ЮУрГУ во главе с заместителем 

декана по внеучебной и воспитательной работе Ольгой Игоревной Про-
свирниной и профоргом Эллиной Магафуровой посетил друзей – воспитан-
ников детского дома села Кулуево, и поздравил их с наступающим Новым 
годом. Над детским домом факультет взял шефство в прошлом году.

Силами факультета были собраны игрушки, книги, одежда, а также 
средства на покупку сладких подарков и чаепитие с детишками. Сту-
денты поставили для ребятишек спектакль «Новогодние приключения», 
организовали конкурсы, водили хороводы. Воспитанники детского дома 
пели, танцевали, читали стихи и остались очень довольны встречей со 
старшими друзьями.

Профактив факультета при содействии профкома ЮУрГУ и впредь 
будет проводить встречи с ребятами. Следующая поездка намечена на 
конец учебного года.
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Юрий Фёдорович Адрианов родился 
18 августа 1923 года в Свердловске (ныне 
Екатеринбург). Награждён орденом Отече-
ственной войны II степени, медалями «За 
освобождение Варшавы», «За взятие Бер-
лина», «За боевые заслуги», «За безупреч-
ную службу» I, II и III степени и другими. 
Полковник внутренней службы в отставке. 
Руководитель литературного объединения 
«Вечный огонь», участники которого вы-
пустили около ста книг и сборников.

Предисловие
Герой нашего рассказа – человек не

обыкновенный. Ветеран Великой Отече-
ственной войны, дошедший до Берлина. 
Общественник. Журналист. Поэт. О поэ-
зии надо сказать особо. Автор многих сти-
хов, которые вошли в книги и сборники: 
«Поединок со злом», «Равняясь на Побе-
ду», «Огненная молодость», «Простре-
ленные памятью страницы». Несмотря на 
почтенный возраст (89 лет), продолжает 
писать и может читать стихи буквально 
часами. Пишет о друзьях, родных, вра-
чах, детях, сочиняет стихи к праздникам. 
Писать начал ещё на войне. Многое до сих 
пор не опубликовано: издать книгу – удо-
вольствие дорогое, а просить о помощи 
он не привык. Ветеран в шутку говорит, 
что источник вдохновения для него – кот 
Тимофей, с которым пенсионер проводит 
много времени. Главная тема для Юрия 
Фёдоровича – Великая Отечественная.

Сегодня он рассказывает о себе и о 
войне.

от Первого лица
– Рос обычным мальчиком. Как и мно-

гие, собирал марки, значки (увлечение 
осталось на всю жизнь). И любил чтение. 
К этому приучил отец, Фёдор Маркович.  
У нас была своя библиотека. В семье 
кроме меня было ещё две сестры и три 
брата. Мама, Александра Павловна, очень 
нас любила. К сожалению, сейчас уже ни-
кого из них нет в живых.

Вспоминать о войне страшно. Но за-
быть невозможно. Один из братьев, Ана-
толий, в начале Великой Отечественной 
был в армии. Пропал без вести в 1941 го 
ду. Часто обращаюсь к нему в стихах, пы-
таюсь представить, как он погиб, и кажет-
ся, будто он мне отвечает:

Вы поверьте, друзья,
Нет моей в том вины,
Что никак не могу я
Вернуться с войны.
Когда началась война, я только окон-

чил десятый класс. На следующий день 
пошёл в военкомат. Нас направили учить-
ся в Ижевск, в 15ю военноавиационную 
школу пилотов. После учился в Троицке, 
куда эвакуировали Ленинградское военно
техническое училище. Получил специ-
альность «механик по авиавооружению». 

После учебы попал в 129ю отдельную 
эскадрилью связи, а затем в 347й истре-
бительный Радомский Краснознаменный 
авиационный полк, который в составе 
Первого Белорусского фронта прошёл 
всю Польшу, участвовал в освобождении 
Варшавы, взятии Берлина.

Мне довелось обслуживать истреби-
тели Як9У (литера «У» означала «усо-
вершенствованный»). Задача механиков 
по авиавооружению – готовить самолёты 
к бою. Работа ответственная: не дай бог, 
если в бою откажет оружие!

Первая встреча с врагом произошла 
так. Мы ехали на фронт. Ночью остано-
вились на какойто станции. И тут нале-
тели немецкие самолёты, сбросили так 
называемые фонари на парашютах, что-
бы нас осветить, и начали бомбить. Мы 
разбежались, попрятались кто куда. Очень 
обидно было бы погибнуть, ещё не попав 
на фронт. Немцы отбомбились и улетели. 
Конечно, были убитые и раненые. Тогда я 
понял, что такое война.

Подвиг
Воздушный бой видеть доводилось 

много раз, но описать его очень сложно: 
самолёты стремительно летают, манев-
рируют… На войне случалось такое, о 
чем потом складывались легенды. У нас 
служил лётчик младший лейтенант Же-
лезняков. Однажды во время наступле-
ния истребители обеспечивали воздуш-
ное прикрытие советских войск. Немцы 
вели сильный огонь из зенитных орудий. 
Самолёт Железнякова был подбит, сам он 
выпрыгнул с парашютом из горящей ма-
шины, купол загорелся, но лётчик при-
землился на нейтральной полосе, прямо 
перед нашей пехотой. Увлекая её за со-
бой, он побежал вперёд, крикнув: «Ре-
бята, за мной!», а пылающий парашют 
волочился за ним. На пилоте загорелась 
одежда, но он всё бежал вперёд. Бойцы 
устремились за ним, атака была успеш-
ной. Честно говоря, мы не думали, что 
пилот останется жив: сильно обгорел, 
попал в госпиталь. Но выжил и вернул-
ся в строй. Уже после войны я написал 
стихотворение:

Жизнь фронтовая всем давно 
известна:

Разрывы бомб, снарядов тяжкий гул,
Воздушный бой в пространстве 

поднебесном,
А ночью светят трассы быстрых 

пуль…
Один пример, иль подвиг, как хотите,
Что в память мою врезался тогда,
Я расскажу. Потом же вы скажите:
– Нет, это подвиг! Это, братцы, да!
Качалось поле в кровавых отсветах
И рвалось в клочки под неистовый вой.
Казалось, от взрывов взорвётся 

планета

И небо расколется над головой…
Но «Як», прикрывая с вершины пехоту,
Стремительно мчался сквозь огненный 

вал
К немецким траншеям, к их пушкам 

и дзотам,
Но вдруг, подожжённый зениткой, 

упал.
Пехота легла, но смотрите, 

кто зрячий!
Из дымного «Яка», как факел живой,
Пилот приземлился на шёлке горящем
И крикнул пехоте: «Ребята, за мной!»
Горящий пилот на сближенье 

с врагами
Бежал во главе атакующих рот,
Как знамя живое из огненной ткани,
Зовущее к мести, вперёд и вперёд.
Об этом пилоте возникнут преданья,
Легенды о нём меж народов пойдут,
Отвагу его воплотят в изваяньях
И в песнях геройство его воспоют!

Фронтовые будни
Поздней осенью, когда мы были в Поль-

ше, севернее Люблино, немцы, попавшие 
в окружение, пытались прорваться на 
Запад. Нас подняли по тревоге в четыре 
утра. Прорывались фашисты через место-
расположение нашей части. Начался бой. 
Помню, как стрелял по врагу из винтовки. 
Немцы не прошли.

Часто сталкивались с диверсиями, ког-
да, например, над дорогой немцы натяги-
вали стальную проволоку. Однажды ехали 
в открытых грузовиках, было темно – и 
одному из солдат такой проволокой по-
вредило горло.

Падение берлина
Сам я участие в штурме столицы фа-

шистской Германии не принимал, лишь 
готовил самолёты к бою. Горько, больно 
вспоминать о том, как гибли на войне те, 
с кем ты служил, особенно если это слу-
чалось за несколько дней до конца войны. 
Много потерь было от губительного огня 
вражеских зениток. Помню, как был сбит 
один из лучших наших лётчиков, Герой 
Советского Союза Вазген Оганесов. Не-
смотря на тяжёлое ранение, лётчик всё же 
дотянул машину до аэродрома.

Не брал я рейхстага,
Хоть был я в Берлине,
Не падал сражённым –
Я жив и поныне.
Хоть пули свистели
Порой возле уха,
Меня обошла всё ж
С косою старуха.
Друзья, что остались
На поле на бранном,
Частенько мне снятся
В рассвете туманном.
Давно отгремели
Команды «В атаку!»,
Давно на гармошке
Походной нет лаку,
Всё реже звучат
«Огонёк» и «Землянка»,
Всё реже солдат
Развлекает тальянка.
Не брал я рейхстага,

Хоть был я в Берлине,
Но страшно, как вспомню
Войну, и поныне!
Когда Берлин пал, побывал в городе, в 

том числе в парке Тиргартен, где находился 
помпезный памятник, открытый в 1873 го 
ду, после завершения франкопрусской 
войны. На его вершине располагалась 
смотровая площадка, куда вела винтовая 
лестница. Многие советские солдаты и 
офицеры, в том числе я, поднимались 
сюда, чтобы взглянуть с высоты птичье-
го полёта на столицу рейха. С площад-
ки представала панорама поверженного 
Берлина: метрах в двухстах просматри-
вались Бранденбургские ворота, далее – 
Рейхстаг. И куда ни взглянешь – повсюду 
следы пожаров, развалины. Рассматривая 
их, я вспомнил советские города, пре-
вращённые в руины, глаза матерей, по-
терявших детей. И невольно вспоминал 
слова: «Кто с мечом к нам придёт, от меча 
и погибнет».

Мирные дни
После Победы демобилизовался только 

в 1946 году в звании старшего сержанта. 
Поступил на факультет журналистики 
Уральского государственного университе-
та имени А.М. Горького, который окончил 
в 1951 году, в университете обучался на 
военной кафедре, стал офицером. Окончив 
вуз, переехал в Челябинск. Работал в газе-
тах «Челябинский рабочий», «Строитель». 
Когда предложили пойти работать в Глав-
ное управление Министерства внутренних 
дел по Челябинской области, согласился, 
и проработал там до пенсии.

Ещё в студенческие годы увлёкся во-
лейболом, шахматами, танцами. Конечно, 
сейчас я не тот, что в молодости, но тан-
цую до сих пор. В волейбол уже не играю, 
а в шахматы – с удовольствием.

С женой, Агнией Ивановной, познако-
мился в университете. Она родом из Еман-
желинска, филолог. Прожили душа в душу 
более 40 лет, воспитали сына и дочь. Есть 
внук и правнук.

Дружба – это счастье,
А любовь – блаженство.
Если будет вместе,
Будет совершенство.
Сейчас, к сожалению, моей жены и 

сына Владимира уже нет в живых. Дочь 
Ольга – инженерстроитель, окончила Че-
лябинский политехнический институт, но 
работает не по специальности.

Послесловие
Много сил и времени ветеран отда-

ёт общественной работе, нравственно
патриотическому воспитанию молодого 
поколения. Постоянно выступает перед 
молодежью, допризывниками и при-
званными на военную службу. Участву-
ет в торжественных мероприятиях, по-
священных празднованию Дня Победы, 
Дней воинской славы России. Несмотря 
на солидный возраст, бодр, активен. Об 
источнике бодрости говорит в одном из 
стихотворений: «Сколько надо сказать, 
сколько надо успеть…»

Подготовил иван Загребин

Поэт-фронтовик Поэт-фронтовик 
Чем дальше от нас годы великой отечественной войны, тем меньше 
остаётся живых её участников, которые могут рассказать, как это было, 
и тем важнее воспоминания каждого ветерана.
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Для проведения соревнований столь 
высокого уровня наш регион выбран 
не случайно. Челябинские боксеры не 
раз становились победителями и при-
зёрами чемпионатов мира и Европы. 
В состав челябинской команды входят 
заслуженные мастера спорта, мастера 
спорта международного класса, участ-
ники Олимпийских игр. 

Бои проходили 14 и 15 декабря на 
Ледовой арене «Трактор», куда хозяев 
чемпионата пришли поддержать око-
ло четырех тысяч любителей бокса, 
в том числе много студентов Южно-
Уральского государственного универ-
ситета, проректор которого Владимир 
Майоров возглавляет Общественный 
совет при ГУ МВД России по Челя-
бинской области. Особенный интерес 
соревнования вызвали у студентов 
факультета «Физическая культура и 
спорт». Спортивно-педагогический 
отряд факультета (руководитель – до-

В число организаторов фестива-
ля вошли Совет директоров Цен-
трального района, Челябинское 
региональное отделение Союза 
журналистов, телерадиокомпания 
«ЮУрГУ-ТВ». 

Горожане создали более сорока 
фильмов о своей жизни, друзьях, 

близких, любимой профессии, 
планах и мечтах в самых разных 
жанрах – от репортажной хрони-
ки до художественных зарисовок 
с авторским сюжетом и философ-
ским обоснованием. Разнообразие 
направлений наглядно показало, 
как много в Центральном районе 
творческих людей, пытающихся 
при помощи камеры уловить кра-
соту и значимость каждого мгно-
вения жизни. Самыми активными 
участниками стали студенты, в том 
числе Южно-Уральского государ-
ственного университета. При этом 
жюри отметило высокий уровень 
работ. Удивили не только твор-
ческие находки режиссеров, но и 
качество съемки, монтажа. Судьям 
пришлось потратить не один час, 
чтобы выбрать лучших.

Всего в конкурсе заявлено пять 
номинаций, в каждой выбрали 
трёх финалистов. Разыгран и приз 
зрительских симпатий, за который 
шла очень напряженная борьба, 

особенно между роликами «Сви-
стать всех наверх!» Сергея Ткача 
и «Валентина» Алины Верхози-
ной. Первый можно смело назвать 
полноценным короткометражным 
фильмом: за шесть с небольшим 
минут авторы успели рассказать о 
народной дружине «Алое поле» – 
единственной общественной орга-
низации, члены которой охраняют 
правопорядок, патрулируя дворы и 
улицы города. 

Ролик «Свистать всех наверх» 
стал также бронзовым призёром 
в номинации «Историю делают 
люди».

В номинации «Слава мое-
го предприятия» представлено  
13 фильмов. Победителем при-
знан Вячеслав Жуков, автор ро-
лика «ЧРТ – наш дом родной». 
Второе место занял фильм Нины 
Зеленской и Александра Гогулана 
о Дворце глухих и о том, как жи-
вут и проводят досуг талантливые 
люди с нарушениями слуха. Третье 
место получила Лияна Барсова из 
Южно-Уральского государствен-
ного университета с «Технологией 
инноваций».

Больше всего участников – че-
тырнадцать – заявлено в номи-
нации «Хорошо быть молодым». 
Лучшим стал фильм Татьяны 
Максимовой «Воркаут», второе 
место получил «Спорт – прыжок 

в будущее» Александра Малькова, 
третье – «Движение – наша жизнь» 
Анастасии Гарасюты.

Победителем в номинации «Рай-
он родной – навек любимый» стал 
Владимир Маркиянов с фильмом 
«Брелок», второе место отдано Ев-
гению Власову.

Пожалуй, самые трогательные 
фильмы представлены в номина-
ции «Моя семья». Неудивительно, 
ведь в них рассказывается о самом 
дорогом для каждого. Первое ме-
сто получила Влада Егорова, автор 
«Простых истин», второе и третье 
заняли Кристина Иванова («Ка-
дет») и редактор телерадиокомпа-

нии «ЮУрГУ-ТВ» Ольга Марусе-
ева («Счастье – это просто»).

Гран-при конкурса получил Дми-
трий Ганский с работой «Плюс». 
Сердца жюри покорил главный 
герой фильма – веселый клоун, 
который прошел по Центральному 
району, даря его жителям смех, до-
броту и ощущение счастья.

Итоги подведены, но участники 
уже придумывают новые темы для 
фильмов в ожидании следующего 
конкурса.

Оксана ХУДЯКОВА,
Наталья КАЗАНЦЕВА,

 администрация
Центрального района

Стоп! Снято!

цент Георгий Худяков) неоднократно 
участвовал в крупных, в том числе и 
международных, состязаниях. Кубок 
Министра внутренних дел России по 
боксу пополнил список элитных меро-
приятий  с участием волонтёров ФКиС 
и еще больше скрепил дружбу универ-
ситета с ГУ МВД России по Челябин-
ской области, Федерацией бокса России, 
министерством по физической культуре, 
спорту и туризму Челябинской области 
и спортивной общественностью города, 
области и страны.

В финальном матче встретились 
коман ды МВД по Республике Татар-
стан и ГУ МВД России по Челябин-
ской области. Состоялось шесть боёв. 
В последнем участвовали тяжеловесы, 
и он обещал быть самым зрелищным и 
жарким, но, к большому разочарованию 
публики, закончился, едва начавшись: 
спортсмен из Татарстана был дисква-
лифицирован за грубое поведение на 

ринге. Таким образом, победу одержала 
команда ГУ МВД России по Челябин-
ской области, выиграв четыре из шести 
поединков.

Судили соревнования рефери из Мо-
сквы, Омска, Саратова, Нижнего Таги-
ла, Кургана, Чебоксар. Главный судья 
турнира – судья международной кате-
гории Валерий Лаптев.

На заключительном этапе присутство-
вали губернатор Челябинской области 
Михаил Юревич, начальник Главного 
управления МВД России по Челябин-
ской области генерал-лейтенант полиции 
Владимир Скалунов, представители Ми-
нистерства внутренних дел Российской 
Федерации, вице-президент Федерации 
бокса России – президент Всероссий-
ского центрального клуба бокса «Дина-
мо» Дмитрий Лунев, начальник отдела 
служебно-прикладных видов спорта ор-
ганизации «Динамо» № 25 МВД России 
капитан внутренней службы Дмитрий 
Русанов, министр физической культуры, 
спорта и туризма Челябинской области 
Юрий Серебренников. 

В перерывах между боями выступа-
ли творческие коллективы: ансамбль 
ГУ МВД России по Челябинской об-
ласти «Акапелла-бэнд», федерация 
чирлидинга Челябинской области, сту-
дия танца «Айрис», победители Кубка 
губернатора Челябинской области по 
бальным танцам «Капучино». Турнир 
завершился торжественной церемонией 
вручения наград. Заместитель Главно-
командующего внутренними войсками 
МВД России генерал-полковник Евге-
ний Лазебин вручил Кубок начальнику 
ГУ МВД России по Челябинской обла-
сти генерал-лейтенанту полиции Вла-
димиру Скалунову.

Оксана ХУДЯКОВА, 
(при содействии 

пресс-службы ГУ МВД  
России по Челябинской  

области)

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области, 
ректор Южно-Уральского государственного университета 
Александр Шестаков оказал поддержку Первому 
фестивалю видеофильмов «Центральный район: новые 
страницы в истории», стартовавшему два месяца назад. 
Идея мероприятия принадлежит главе администрации 
района Марине Дымовой. Генеральным информационным 
партнёром стал медиахолдинг ОТВ.

Победа досталась 
сильнейшим

Челябинские полицейские полностью оправдали надежды южно-
уральских болельщиков, став победителями первого командного 
турнира по боксу на Кубок Министра внутренних дел России.

Што ли, пойдём 
в «Штолле»?
Удивительно душевная и приятная 
атмосфера царила в Пироговой «Штолле» 
накануне так называемого конца света – 
самого обсуждаемого и знаменательного 
события уходящего года.

С 20 на 21 декабря здесь прошла вечеринка в мод-
ном интерактивном формате, организатором которой 
выступил журнал National Business и его бессменный 
креативный редактор и издатель Елена Штинова. Она 
также руководит отделом информации и обществен-
ных связей объединения «Союзпищепром» и пресс-
клубом, созданным недавно при Совете директоров 
предприятий Центрального района (председатель 
Александр Берестов).  

Гости, среди которых были друзья и партнеры жур-
нала, а также коллеги из средств массовой информа-
ции, остались очень довольны интересной, веселой и 
насыщенной программой. 

Некоторые из них с удовольствием приняли участие 
в конкурсе по приготовлению пирогов. После того как 
приглашенные отведали вкусную выпечку, победу ре-
шили присудить всем конкурсантам.

Праздник удался на славу. Конец света отменяется!
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